

# Rumbo al: Foro Nacional de Organizaciones Sociales

*“Libres para pensar, libres para decidir”*



## CONVOCATORIA

### Pre Foro de Organizaciones Sociales de La Paz

### “Estado Plurinacional de Bolivia. Realidad o ficción política”

ISEAT, martes 9 de septiembre 2014

#### Contextualización:

El próximo VIII Foro Nacional de Organizaciones Sociales se llevará a cabo los días 18 y 19 de octubre en Cochabamba. Este año se ha propuesto la realización de 8 Pre Foros regionales que buscan identificar las problemáticas y demandas de los 9 departamentos que posteriormente en el Foro Nacional serán abordadas, con la finalidad de articular las propuestas conjuntas de todo el país.

En este sentido, el foro nacional y los eventos departamentales se propusieron el desafío de evaluar los 9 años de gestión del actual gobierno desde la perspectiva de los cambios que se habrían producido en las condiciones de vida de la población boliviana y la atención de sus demandas y necesidades principales. La primera gestión del gobierno de Evo Morales (2006 – 2009), puede definirse como una fase en la que el proyecto político postulaba el inicio de las transformaciones estructurales en el orden económico, político, social y cultural, a través del denominado PROCESO DE CAMBIO. La segunda gestión (2010 – 2014) el MAS buscó allanar el camino, asegurando dos tercios (2/3) de representación en la Asamblea Legislativa Plurinacional, con el fin de facilitar estabilidad política para la gestión y para la aplicación de la nueva Constitución Política del Estado y del Plan Nacional de Desarrollo basado en tres pilares: la construcción de un Estado Plurinacional, la implementación del modelo de economía plural y la edificación de un Estado con autonomías.

Dada la hegemonía política alcanzada, la gestión gubernamental dio un giro muy fuerte y consolidó su alianza con los sectores económicos más poderosos asentados en el oriente boliviano, encauzó un proceso de debilitamiento de las organizaciones indígena originario campesinos a través de la división, la cooptación, la instrumentación y la vulneración de los derechos indígenas; la consolidación de un modelo de desarrollo basado en la actividad extractivista y exportadora (principalmente de hidrocarburos y minería); la negación explícita a una verdadera y real participación de las organizaciones de la sociedad civil en la construcción de políticas públicas; el control de los medios de comunicación y de la libertad de expresión; la ausencia de una objetiva agenda legislativa que responda a los preceptos constitucionales y a las demandas de la población en general y no sólo a los intereses del Gobierno; la negación y desconocimiento de alternativas políticas con capacidad crítica y propositiva con el afán de

consolidarse como la única, hegemónica y verdadera representación y organización política de las organizaciones bolivianas.

Pueden identificarse muchos más elementos críticos en la gestión pública y en los resultados esperados y no alcanzados. Sin embargo, resalta algo muy claro: el régimen actual defraudó las expectativas y esperanzas de cambio de los sectores populares, laborales, indígenas y campesinos pobres. La palabra final la tienen precisamente estos sectores y la población en general, para lo que, los foros a ser convocados pretenden aportar a la lectura colectiva, a fin de evaluar las políticas públicas, ejecutadas en estos últimos años en Bolivia.

## **Objetivos**

1. Promover el debate colectivo sobre la orientación, beneficios, resultados y perspectivas de las políticas ejecutadas por el actual Gobierno, a la luz del contenido y el sentido transformador del cambio demandado históricamente por las organizaciones sociales urbanas y rurales, a fin de proponer rutas críticas en los ámbitos socioeconómico, político y cultural que garanticen la transformación de las condiciones de vida en la población boliviana.
2. Debatir la situación y perspectivas del proceso de construcción del Estado Plurinacional; evaluar la aplicación de políticas públicas; reflexionar sobre los cambios políticos, la democracia, el ejercicio de derechos y, el grado y calidad de participación de las organizaciones sociales en el diseño y control de las políticas públicas; intercambiar experiencias de luchas de las organizaciones sociales campo-ciudad en la defensa, conquista y ejercicio de derechos a fin de identificar visiones conjuntas y articular agendas de cambio comunes.

## **Ejes Temáticos**

La reflexión colectiva girará en torno a los siguientes ejes temáticos propuestos para el Pre Foro del departamento de La Paz:

- A. EVALUACIÓN DE LA POLITICA ECONÓMICA
- B. EVALUACIÓN DE LA POLITICA SOCIAL Y CULTURAL
- C. DEMOCRACIA, PARTICIPACIÓN POLÍTICA Y DERECHOS
- D. EVALUACION DEL PROCESO AUTONÓMICO